

Una historiadora que forja la historia

Luchará por la modernización administrativa

RAQUEL GÓLCHER B.
rgolcher@nacion.com

En su oficina, ubicada en el quinto piso de la biblioteca Luis Demetrio Tinoco, en la UCR, ya hay algunas cajas para guardar los libros.

Sobre la mesa de trabajo la esperan los últimos proyectos que tendrá que firmar como vicerrectora de Investigación.

El próximo 19 de mayo, a partir del mediodía, la historiadora Yamileth González García asumirá como la primera rectora de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Las elecciones se realizaron el viernes anterior y ganó de manera contundente con casi el 51 por ciento de los votos. Ramiro Barrantes, Justo Aguilar y Olimpia López fueron los otros oponentes.

Madre de tres jóvenes, González acumula 34 años de servicio en la universidad que le brindó sus bases profesionales.

12

González será la rectora 12 de la UCR

Creció en Orotina, Alajuela, donde desarrolló el gusto por su carrera. Durante sus años de estudio, fue asistente de Rafael Obregón, de quien aprendió los secretos de la docencia.

Una vez que ocupe la silla del rector le pondrá especial acento a la modernización administrativa, a la vida estudiantil y a las jubilaciones de los profesores

Menos de 24 horas después de conocer los resultados de la elección, esta mujer de 57 años de edad conversó en su oficina con *La Nación*.

De hablar pausado, conciso y detallado, reconoció que extrañará a sus compañeros, y prometió seguir con su política de puertas abiertas.

—¿Cuáles fueron sus principales logros como vicerrectora de Investigación?

—Se levantó el perfil de la investigación de la UCR. Se le dio legitimidad al quehacer investigativo; además, a las unidades de investigación se les dio un instituto y se creó un proceso de evaluación permanente para el mejoramiento.

—¿Por qué ganó?

—Por mi responsabilidad, porque los proyectos van a buen puerto, tengo trayectoria académica y capacidad de gestión.

—¿Qué significa ser la rectora de la UCR?

—Una gran y enorme responsabilidad; es conducir a la principal institución de educación superior del país. Esto es un gran reconocimiento.

—¿El ser mujer le da una dosis más de responsabilidad?

—Sí, cuando se es mujer hay que hacer las cosas doblemente bien para ser reconocido. No se trata de que uno sea mujer; sino

“

Hay que hacer una revisión curricular para ver la pertinencia de los temas e incorporar nuevos conceptos

No hay universidad si no hay investigación; eso es lo que da una docencia de calidad

Se le debe prestar atención a lo académico, a lo socioeconómico y a la formación integral

Se verá si es conveniente hacer pruebas de admisión especializadas

”

Yamileth González
Rectora electa UCR



GERARDO MONTERO / PARA LA NACIÓN

PLANES. Yamileth González asegura que es necesario ampliar la cobertura universitaria; por eso, se realiza un estudio de la capacidad instalada. Comentó que trabajará para ampliar la infraestructura en las sedes.

una mujer capaz de hacer las cosas bien y con calidad.

—En los últimos 15 días circularon anónimos en contra de su gestión, a pesar de ello la elección fue contundente. ¿Cree que más bien esa campaña la benefició?

—Esa campaña provocó indignación, la gente se molestó muchísimo. Hubo compañeros que estando enfermos llegaron a votar. No causó el efecto que esperaban, y se demostró dignidad y sentido común dentro de la Universidad.

—¿Tomará en cuenta las ideas de los otros candidatos?

—Coincidimos en los proyectos, la diferencia está en la visión de universidad que queremos. Todos sabemos de la necesidad de modernizar la administración. Nos preocupa la cantidad de profesores que se están jubilando.

—¿Cómo retener a los profesores que se están retirando?

—La jubilación es un derecho, pero debemos crear un mecanismo para recuperar a los buenos académicos. Además, debemos crear una política muy agresiva de formación de educadores y mejorar los incentivos académicos; debe haber un plan de reinscripción que garantice estabilidad.

—¿Siente que la UCR ha perdido su protagonismo en los temas nacionales?

—La investigación tiene impacto en el desarrollo nacional. Pero hace falta recuperar el liderazgo en las discusiones nacionales. Cuando la UCR lo ha asumido lo ha hecho muy bien.

“Se debe articular el conocimiento y orientarlo en respuesta al país, tenemos la obligación de hacer conciencia lúcida”.

—¿La oferta académica de la UCR responde a la ofertas del mercado?

—La oferta es muy completa; creo que debemos divulgar y dar más orientación para que se conozca todo el panorama y no se dejen llevar solo por lo que creen es la demanda.

“Hay carreras que demandan reformas curriculares para esencializar ese mismo currículum en otras especializaciones”.

—¿Cómo fortalecer el sistema de becas?

—Se debe crear un fondo especial para apoyar sobre todo al becario 11 (el que no paga y recibe una ayuda económica).

A partir del 19 de mayo, González ya no tendrá que subir cinco pisos para llegar a su oficina, solo bastarán dos del edificio administrativo para estar en la Rectoría.

ADN DE GONZÁLEZ

Ella es la rectora electa de la UCR.

Nombre: Yamileth González García.

Edad: 57 años.

Hijos: Mariana, Marcia e Ignacio.

Estudios: licenciada en Historia y Geografía de la Universidad de Costa Rica, doctora en Ciencias Históricas de la Universidad Católica de Lovaina, Bélgica.

Cargos en la Universidad de Costa Rica: profesora en la Cátedra de Historia y en Comunicación Colectiva, decana de la maestría de Historia, decana del Sistema de Estudios de Posgrado, vicerrectora de Investigación.